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RITORNO AL CLUB 

Trascorso il periodo estivo nel corso del quale i soci dei Club Felsinei 
hanno avuto l’opportunità di incontrarsi nell’ambiente sempre ospitale 
di “Nonno Rossi”, rinnovando la tradizionale amicizia rotariana, con il 
mese di settembre riprende l’attività singola del Club e così pure la 
pubblicazione del Bollettino. 
In questo numero diamo un sintetico resoconto degli incontri estivi 
interclub e forniamo le anticipazioni degli appuntamenti sociali e 
distrettuali che si annunciano prossimamente. 
Un importante appuntamento, che si segnala in anticipo all’attenzione 
dei soci, è la visita del Governatore programmata il 25 ottobre: è 
auspicabile la partecipazione di tutti a questa serata per dare un segno 
di vitalità del nostro Club. 
Riportiamo, inoltre, le due lettere mensili del Governatore, di agosto e 
di settembre, nelle quali sono evidenziati due temi a cui il Rotary 
dedica questi mesi.  
Nella prima si parla di sviluppo dell’effettivo e della scelta ed 
inserimento dei nuovi soci, per i quali ricorda il testo dello Statuto dei 
club (art. 10, comma 1): “Requisiti generali. Il club si compone di 
persone adulte che dimostrano buon carattere, integrità e leadership, 
disponibili al servizio nella propria comunità e/o nel mondo, che 
godono di buona reputazione nell’ambito degli affari, della professione 
e nella comunità”. 
Nella seconda viene fatto riferimento all’Alfabetizzazione ed 
educazione di base, una delle sei aree focus del R.I., argomento a cui 
è dedicato il mese di settembre.  
Riferendoci alle cifre impressionanti citate dal Governatore si 
evidenzia che l’analfabetismo è un disastro che lascia milioni di 
persone sul bordo della strada senza speranza. L’educazione di base 
è anche la migliore arma contro la povertà. Oggi il grande fenomeno 
dell’emigrazione pone la necessità di intervenire su questo problema 
anche nelle nostre realtà. Il Rotary nella sua tradizione di servizio può 
fare qualcosa. 

 

 
 

MERCOLEDÌ 4 OTTOBRE 
ANNULLATA PER FESTIVITA’ 

 
 

MERCOLEDÌ 11 OTTOBRE 
SOSTITUITA DALLA GITA DEL CLUB 

A TRIESTE 
 
 

VENERDÌ 13-DOMENICA 15 
OTTOBRE 

GITA DEL CLUB A TRIESTE 
 
 

MERCOLEDÌ 18 OTTOBRE 
ORE 20.15 – SEDE  

(V. SANTO STEFANO) 
IL NUOVO SOCIO LUIGI 

BUCCELLETTI SI RACCONTA 
 
 

MERCOLEDÌ 25 OTTOBRE 
ORE 20.00 – SAVOIA HOTEL 
VISITA DEL GOVERNATORE 

MAURIZIO MARCIALIS 
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RIUNIONE DEL 13 LUGLIO 2017 – PRESIDENZA RC BOLOGNA – NONNO ROSSI 
Soci ordinari: 14 
Ospiti: 2  
Percentuale Presenze: 24.14 % 
 
RIUNIONE DEL 20 LUGLIO 2017 – PRESIDENZA RC BOLOGNA EST E VALLE DEL 
SAMOGGIA – NONNO ROSSI 
Soci ordinari: 14 
Ospiti: 4  
Percentuale Presenze: 24.14 % 
 
RIUNIONE DEL 27 LUGLIO 2017 – PRESIDENZA RC BOLOGNA  SUD E OVEST 
– NONNO ROSSI 
Soci ordinari: 11 
Ospiti: 2  
Percentuale Presenze: 19.00 % 
 
RIUNIONE DEL 3 AGOSTO 2017 – PRESIDENZA RC BOLOGNA  NORD E VALLE DELL’IDICE 
– NONNO ROSSI 
Soci ordinari: 9 
Ospiti: 4  
Percentuale Presenze: 15.52 % 
 
RIUNIONE DEL 31 AGOSTO 2017 – PRESIDENZA RC BOLOGNA CARDUCCI – NONNO 
ROSSI 
Soci ordinari: 11 
Ospiti: 2  
Percentuale Presenze: 19.00 % 
 
RIUNIONE DEL 7 SETTEMBRE 2017 – PRESIDENZA RC BOLOGNA GALVANI E VALLE DEL 
SAVENA – SAVOIA HOTEL 
Soci ordinari: 15 
Ospiti: 3 
Percentuale Presenze: 25,86 % 
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“AEROPORTO DI BOLOGNA: VOLANO DI ECONOMIA E TURISMO” 

 

       Riunione del ...................................................................................................... 13/09/2017 
        Sede: .............................................................................................................. Savoia Hotel   
        Presidente RC Bologna Nord ....................................................................... Onofrio Manno 
        Relatore ................................................................................................. Enrico Postacchini        

 
Soci ordinari: 31 
Borsari, Bottonelli, Buccelletti, Capuccini, Castagnoli, Castelli, Cavazzuti, Corazza, Corlaita, Di Mauro, 
Donati, Fabbri, Fava, Freddi, Golova Nevsky, Guernelli, Guerra, Lagatta, Magagnoli, Manno, Martini, 
Notari, Ortolani, Quadrelli, Scorzoni, Tarlazzi, Travaglini, Verrina, Vicari, Zanardi, Zironi 
Ospiti dei soci: 9 
Sig.ra Daniela Leghissa e Franchina Leghissa (di Buccelletti), sig.ra Raffaella Poggioli (di Bottonelli), sig.ra 
Giuseppina Zappalà (di Di Mauro), sig.ra Gianna Sciannamè (di Fabbri), sig.ra Claudia Cevenini (di Fava), 
sig.ra Carla Comellini (di Guernelli), sig.ra Daniela Piccinini (di Tarlazzi), sig.ra Elisabetta Guerzoni (di 
Zanardi) 
Ospiti del club: 1 
Enrico Postacchini 
Rotariani e Rotaractiani in visita: 2 
Luca La Giglia, Francesco Streva 
 
Percentuale Presenze: 53,45 % 

 
Al termine del tradizionale periodo estivo a Club Felsinei riuniti è 
ripresa l’attività propria del nostro Club con una serata dedicata 
all’aeroporto di Bologna. 
Il Presidente Manno, dopo il saluto e la presentazione degli ospiti 
al termine della cena ha introdotto il relatore Enrico Postacchini, 
elencando brevemente il suo curriculum professionale, 
caratterizzato da un intenso impegno in ambito locale: Presidente 
di Confcommercio Ascom Bologna , Presidente Bologna Incoming 
srl,- Presidente Aeroporto G. Marconi di Bologna SpA dal 27 giugno 
2014,- Vicepresidente BolognaFiere S.p.A., componente di altri 
Enti e Società del territorio bolognese, socio del RC Bologna. 
Postacchini, prendendo la parola, ha illustrato diffusamente 
caratteristiche costitutive ed operative della società aeroportuale 
che dirige, di cui riportiamo una breve sintesi. 
Aeroporto Guglielmo Marconi di Bologna S.p.A. è la società, costituita dalla Camera di Commercio e da 
società private, che in virtù di una concessione per la gestione delle infrastrutture con durata fino al 2044 
gestisce lo scalo aeroportuale bolognese. 
E’ soggetta al controllo dell'ENAC (Ente Nazionale per l'Aviazione Civile, unica Autorità di regolazione 
tecnica, certificazione, vigilanza e controllo nel settore dell'aviazione civile in Italia) e dell’ ENAV  (società che 
gestisce il controllo del traffico aereo civile in Italia). 
L’Aeroporto di Bologna è il 7° in Italia per numero di passeggeri, con oltre 7,5 milioni nel 2016 (+11,5% 
rispetto al 2015), di cui il 75% su voli internazionali. Nel 2016 dall’Aeroporto di Bologna sono state servite 



 
 

4

103 destinazioni: la presenza nello scalo di alcune delle maggiori compagnie di bandiera europee insieme 
ad alcuni dei principali vettori low cost e lo stretto legame con gli hub Internazionali fanno dello scalo di 
Bologna il quarto aeroporto in Italia per connettività mondiale ed il primo in Europa in termini di crescita di 
connettività nel decennio 2004-2014. 
Situato nel cuore della food valley emiliana e dei distretti industriali della motoristica e del packaging, 
l'Aeroporto ha una zona di bacino di circa 11 milioni di abitanti e circa 47.000 aziende con una forte 
propensione all'export e all'internazionalizzazione e con politiche di espansione commerciale verso l'Est 
Europa e l'Asia. 
Una importante componente dell’offerta aeroportuale è rappresentata dal business Non Aviation che 
comprende la gestione e lo sviluppo delle aree commerciali e degli spazi pubblicitari, la gestione dei 
parcheggi, la subconcessione di uffici, magazzini e hangar, la fornitura di servizi premium e di servizi di 
autonoleggio. La società punta ad offrire elevati standard di qualità di servizi ai propri clienti attraverso il 
continuo sviluppo infrastrutturale, tecnologico ed il rispetto dell’ambiente. 
La società si pone come obiettivi lo sviluppo dell'infrastruttura, lo sviluppo del network di destinazioni e 
l'incremento del traffico, il potenziamento del business Non Aviation ed un focus sull'innovazione, 
sull'efficienza e sulla qualità del servizio. 
Lo scalo di Bologna è caratterizzato dall’essere al centro di uno snodo di traffico autostradale e ferroviario su 
un bacino che interessa l’Emilia Romagna, Veneto, Marche, Toscana, Umbria, Bassa Lombardia. 
Postacchini ha infine posto l’attenzione sull’importanza del servizio Marconi Express, nuovo collegamento di 
5 Km tra la Stazione ferroviaria centrale e l’aeroporto di Bologna, consistente in un people mover su gomma, 
che corre su sede propria a ad un’altezza media dal piano di campagna di circa 6-7 metri e che sarà pronto 
entro il 2019. Su tale realizzazione la società aeroportuale è sempre stata tra i sostenitori per il valore 
dell’opera e per la sua utilità. 
Tutti i presenti ha accolto con un applauso la conclusione della relazione di Postacchini, che quindi si è 
disposto a rispondere alle eventuali richieste di chiarimento. 
L’interesse del tema ha infatti ha sollecitato numerose domande presentate da  Manno, Notari, Bottonelli, 
Ortolani, Scorzoni, Capuccini, Guernelli, Castagnoli. A tutti il relatore ha fornito esaurienti risposte che hanno 
consentito di ampliare la conoscenza della operatività dello scalo bolognese. 
Al termine il Presidente Manno ha ringraziato Postacchini per la sua partecipazione e gli ha consegnato un 
piccolo omaggio a ricordo della serata. 
Prima della conclusione con il tocco della campana Manno ha dato la parola alla Past- President Marzia 
Capuccini che ha voluto ricordare brevemente la figura di Fabio Raffaelli, socio del RC Bologna, scomparso 
nella settimana,  che aveva avuto modo di conoscere e frequentare durante la comune conduzione 
dell’annata rotariana 2015/2016 dei rispettivi club. 
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“ARTE E LA RIQUALIFICAZIONE. COME CAMBIANO LE CITTÀ CON L'ARTE 
CONTEMPORANEA” - IL CASO SETUP A BOLOGNA E WITHOUT FRONTIERS A MANTOVA  

 

        Riunione del ...................................................................................................... 20/09/2017 
        Sede: .............................................................................................................. Savoia Hotel   
        Presidente RC Bologna Nord ....................................................................... Onofrio Manno 
        Relatore ...................................................................................................... Simona Gavioli        

 
Soci ordinari: 21 
Bottonelli, Buccelletti, Capuccini, Castagnoli, Castelli, Corazza, Corlaita, Di Mauro, Donati, Fabbri, 
Guernelli, Guerra, Magagnoli, Manno, Martuzzi, Notari, Pasini, Prandi, Travaglini, Zanardi, Zironi 
Ospiti dei soci: 8 
Sig.ra Franchina Leghissa (di Buccelletti), sig.ra Donatella Brat (di Castelli), sig.ra Gaia Descovich (di 
Corazza), sig.ra Giuseppina Zappalà (di Di Mauro), sig.ra Gianna Sciannamè (di Fabbri), sig.ra Carla 
Comellini (di Guernelli), sig.ra Paola Travaglini (di Travaglini), sig.ra Elisabetta Guerzoni (di Zanardi) 
Ospiti del club: 1 
Simona Gavioli (relatore); Maria Romana Innocenti 
Rotariani e Rotaractiani in visita: 2 
Luca La Giglia, Francesco Streva 
 
Percentuale Presenze: 36.00 % 
  

Il Presidente Manno, dopo il saluto agli ospiti e ai soci, ha presentato la 
nuova socia Maria Romana Innocenti, ammessa al club per trasferimento 
dal RC Vignola - Castelfranco Emilia – Bazzano ed inserita nella classifica 
Credito e Finanza. Porgendole l’augurio di benvenuta il Presidente si è detto 
certo che metterà a disposizione del club la conoscenza e l’esperienza già 
maturata nel Rotary.  
Terminata la cena Manno ha introdotto la relatrice della serata dott.a 
Simona Gavioli critico d’arte e curatore indipendente, laureata  in 
Fenomenologia delle Arti Contemporanee conseguita presso l’Accademia 
di Belle Arti di 
Bologna. Si occupa 
di arti visive 

contemporanee 
valorizzando gli 
artisti emergenti 

con uno sguardo attento alla sinergia tra diverse 
discipline, collabora con varie riviste d’arte. Dal 2007 
svolge l’attività di critico curatore indipendente, 
lavorando con artisti nazionali e internazionali e 
svolgendo ricerche sulle nuove tendenze con artisti 
nati a partire dal 1980. 
La relatrice aprendo il suo intervento riferisce come, 
dopo alcune sue esperienze all’estero, nel 2012  
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decise di fermarsi a Bologna scegliendo come sede per la sua attività l’Autostazione con l’idea di 
riqualificarne la struttura degradata. Assieme alla collega Alice Zannoni ha fondato la SetUp Art srl ed ideato 
il progetto SetUp Contemporary Art Fair, che è una fiera d’arte contemporanea che rivolge l’attenzione alla 
scena internazionale emergente. La fiera è nata nel 2013 e, passo dopo passo, è giunta alla 6a edizione 
posizionandosi come punto nodale della ricerca artistica. Si svolge a Bologna durante l’art week. 
Il significato della parola setup, “predisporre le operazioni per il successivo avviamento di un sistema”, indica 
le intenzioni della fiera: mettere in moto un nuovo processo per ripensare il sistema arte; perché ciò sia 
possibile fin dall’inizio la fiera si è contraddistinta per il format che coinvolge le tre figure chiave del sistema 
dell’arte contemporanea – artista, curatore-critico, gallerista – facendole interagire; agli espositori di SetUp, 
infatti, è chiesto di presentare un progetto curatoriale con almeno un artista under 35, presentato da un testo 
critico di un curatore under 35. 

Tutto questo viene fatto per offrire nuovi orizzonti, 
per promuovere le gallerie che investono sugli artisti 
emergenti, per far crescere una nuova generazione 
di collezionisti, per innescare un cortocircuito 
virtuoso tra commercio e cultura, per essere il luogo 
di incontro per gli esperti di arte contemporanea ma 
anche per coloro che si stanno avvicinando all’arte 
Nelle cinque edizioni passate SetUp ha ospitato 
oltre 190 gallerie di cui 34 straniere dando spazio a 
più di 800 artisti; il programma culturale ha offerto 
oltre 111 talk e 33 performance dando la possibilità 
a più di 48.000 visitatori di entrare in contatto con i 
talenti emergenti. 
La dott. Gavioli ha poi presentato due esempi di 
applicazione del progetto di SetUp applicato a 
Bologna per la riqualificazione dell’Autostazione e a 
Mantova per il recupero del Quartiere Lunetta. 
L’Autostazione, nata nel 1960, nel 2012 si 
presentava in uno stato molto degradato pur 
servendo 5 milioni di passeggeri in transito. Sono 
stati fatti intervenire due artisti: CORN79 di Torino e 
ETNIK svedese, che hanno tolto il grigio dalle pareti 
ricolorandole e dal prossimo anno tutto il complesso 
sarà ristrutturato. 
Il Quartiere Lunetta era un quartiere dormitorio 
ospitante 4000 persone di 17 etnie (simile al Pilastro 

di Bologna) completamente avulso dalla struttura 
rinascimentale di Mantova. Sono stati chiamati 12 
artisti per cambiare il grigiore degli edifici, sono 
stati coinvolti gli abitanti nel progetto usando l’arte 
come punto di partenza per riunire e fare cultura. 
Ora Il Quartiere è un museo a cielo aperto, si è 
ricreato un sentimento di comunità e solidarietà tra 
gli abitanti e un grande cartello accoglie i visitatori 
“LUNETTA ARTE CONTEMPORANEA”. 
 

Autostazione oggi 

Quartiere Lunetta (MN)  
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La dottoressa ha concluso affermando:  ”Sono per un’arte che faccia qualcosa, anziché star ferma nei musei”. 
La relazione è stata accolta dall’applauso dei presenti, alcuni dei quali hanno posto subito domande di 
approfondimento: Elisabetta Zanardi, Paola Travaglini, Martuzzi, Buccelletti, Zanardi, Gianna Sciannamè, 
Fabbri. 
A tutti la dott.ssa Gavioli ha esaurientemente risposto e il Presidente Manno, nel chiudere la serata, le ha 
porto il ringraziamento per la partecipazione. 

 
 
 
 
 

 
GITA PER I SOCI DEL ROTARY 
CLUB BOLOGNA NORD  
A TRIESTE 
 
13-14-15 OTTOBRE  2017 
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 Comacchio, 1 agosto 2017 
Carissime amiche ed amici rotariani 

 
In un bel clima di accoglienza ed amicizia ho iniziato, in luglio, le 

visite del Governatore ai club. E’ stata un’esperienza positiva ed 
arricchente, ho trovato i soci attenti, interessati e coinvolti. Ho visitato 
nove club e, non posso nascondere, che in due club qualche problema 
di rapporti interni ed esterni permane. Speriamo di poterli risolvere, 
almeno in parte.  

  
Agosto è il mese dedicato all’effettivo ed allo sviluppo di nuovi 

club: problema delicato e sempre presente nei nostri incontri. Occorre 
fare scelte equilibrate e corrette, tenendo presente la qualità delle persone che proponiamo. Al proposito, 
riporto una frase, oggetto di recente modifica, dal testo dello Statuto dei club (art. 10, comma 1):  “Requisiti 
generali. Il club si compone di persone adulte che dimostrano buon carattere, integrità e leadership, 
disponibili al servizio nella propria comunità e/o nel mondo, che godono di buona reputazione nell’ambito 
degli affari, della professione e nella comunità”.  Il Rotary resta, comunque, sempre fedele a se stesso nel 
principio di fondo: “Servire al di sopra dei propri interessi personali” pur modificando ed adeguando alcune 
regole, principi, criteri organizzativi e funzionali per mantenersi al passo coi tempi.  

 
Paul Harris quando riunì i suoi amici per porre le basi del Rotary tenne presente un principio ancor 

oggi valido, la diversità delle professioni: oggi ci sono anche tante nuove professioni, è forse qui che 
bisogna selezionare i nuovi soci. Cerchiamo anche di inserire le donne, in molti club ancora davvero a 
quote modeste, possono fare moltissimo. 
 

Dobbiamo anche evitare di perdere rotariani, quindi il coinvolgimento, l’integrazione, la 
condivisione delle problematiche e dei service con tutti i soci e la convivialità devono far parte dell’attività 
e dell’impegno dei presidenti, il tutto sempre nel rispetto dei valori fondamentali del Rotary.  

 
  Per la ricerca dei nuovi soci, i club che patrocinano un Rotaract sono certamente avvantaggiati, l’ho 
detto più volte nei miei discorsi: non lasciamo uscire i giovani dal Rotaract senza aver loro proposto 
l’ingresso nel Club. Ho avuto modo in questi ultimi anni di conoscere meglio tanti rotaractiani e devo dire 
che ho sempre trovato giovani di notevole valore.  E’ chiaro che per un trentenne può essere difficile 
integrarsi in un club in gran parte costituito da over 60, ma dobbiamo provare a coinvolgerlo quanto prima 
nelle commissioni e nelle attività a lui più congeniali. 
  

Ai Presidenti ricordo che uno dei requisiti per ottenere l’attestato presidenziale consiste 
nell’incrementare il numero di soci (almeno uno per club fino a 50 soci e due per club oltre 50) e un 
ulteriore requisito consiste nell’inserimento di soci sotto i 40 anni e nell’inserimento delle donne. 
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 Per quanto riguarda i nuovi club, credo sia importante agire nei territori che consentono ampliamenti 
in questa direzione. Anche qui occorre trovare l’accordo dei club vicini, perché un club non può nascere 
e crescere se vi sono attriti iniziali sulla sua collocazione; come non può essere il frutto ed il calcolo di una 
sola persona, ma il progetto di un gruppo di amici che ritiene utile e positivo per il territorio formare un 
nuovo club. 
 

Alla fine dell’anno scorso Franco Venturi ha istituito un nuovo club satellite (almeno otto soci che 
si impegnano a crescere per formare un nuovo club) sostenuto dal club di Poggio Renatico (FE). Conto e 
spero di poterlo portare al mio Congresso come nuovo club di Portomaggiore.  
 Il 27 luglio, al Center Gross di Bologna, abbiamo organizzato una interessante conferenza/tavola 
rotonda sul tema del “dopo di noi” cioè cosa si può fare per aiutare i disabili alla scomparsa dei genitori. 
Hanno partecipato circa 180 persone, tra rotariani e non, e direi che l’incontro è stato davvero utile per 
capire questa nuova legge che vede la nostra Regione tra le più interessate al problema.  
  

A settembre, il 23 a Ravenna, terremo il SINS-SEFF (Seminario per i Nuovi Soci ed il Seminario 
sull’Effettivo), dove appunto affronteremo meglio ed in maniera più completa le tematiche che il Rotary ci 
propone come riflessione per il mese di agosto.  

 
 Ho visto che alcuni club in questo mese organizzano incontri, soprattutto di tipo conviviale ed in 
interclub, per riunire i rotariani anche nel periodo di ferie: sono indicatissimi per incontrarci e stare insieme 
in un clima di amicizia e cordialità. 
  

Auguro a tutti voi ed alle vostre famiglie Buone Ferie e Buon Rotary. 
  
 Un abbraccio.                                                      Maurizio  

 
 
 
 

 

Comacchio, 1 settembre 2017 
 
Carissime amiche ed amici rotariani 

 
Terminate le ferie che spero siano andate bene per tutti, è ora di riprendere la nostra attività a 

pieno ritmo, sia per me come Governatore, perché inizierò un intenso programma di visite ai club, ma 
anche per tutti voi rotariani perché occorre sviluppare i programmi che come club vi siete dati.  

 
Settembre è il mese dell’Alfabetizzazione ed educazione di base, una delle sei aree focus del R.I. 

Cosa possiamo fare?  
 
Pensate che circa 800 milioni di persone sopra i 15 anni sono analfabete, il 17% degli adulti del 

mondo e circa 70 milioni di bambini non hanno accesso ad alcuna istruzione di base. Sono cifre 
impressionanti! 
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Intanto possiamo aiutare, con i nostri contributi, i Paesi poveri che hanno grandi problemi per 
avviare e mantenere un minimo di scolarizzazione. Tante volte basta molto poco, ma migliaia di bambini 
non hanno neppure i banchi nelle loro “scuole” quindi immaginate cosa significa!  

 
E’ ovvio che una conoscenza di base è necessaria per lo sviluppo economico ed anche solo il 

saper leggere e scrivere sarebbe un grande risultato per le popolazioni  di tante Nazioni.  
 
Gli effetti dell’alfabetizzazione sono sicuramente positivi, inducono una crescita culturale e portano 

a conoscere e trasmettere la propria storia.  
 
Ma molto possiamo fare pure nel nostro Paese, dove c’è un analfabetismo di ritorno o dove è 

importante insegnare l’italiano ai tanti stranieri presenti. Ad esempio, due anni fa il mio club ha donato, a 
due classi di quinta elementare del territorio, una decina di tablet ed i ragazzini hanno potuto imparare ad 
usarli, ma pure a mettersi in contatto con alcune scuole all’estero per poter così scambiare idee e 
conoscenze, il tutto nell’ambito di una piattaforma digitale europea (etwinning) sponsorizzata dal MIUR 
(Min. Istr. Univ. e Ricerca); il RC di Ferrara ha inviato in Uganda, qualche anno fa, 200 computer usati, 
ma tutti ricondizionati e funzionanti, per un Istituto scolastico superiore che ne aveva fatto richiesta tramite 
il RC locale.   

Non posso dimenticare, anche se non parliamo proprio di educazione di base, tutti i service che 
attiviamo per le borse di studio sia in Italia che all’Estero, i tanti giovani che aiutiamo con gli scambi di 
studio, con l’aiuto alle start up, con il premio alla cultura e così via…   

 
Oscar Arias, premio Nobel per la pace nel 1987 e presidente del Costa Rica dal 1986 al 1990 e 

ancora dal 2006 al 2010, durante un convegno sulla pace organizzato dal Rotary a San Paolo del Brasile, 
disse: “il mondo spende 1,77 miliardi di dollari in armamenti, fondi che potrebbero eliminare facilmente 
malattie quali la malaria e offrire l'istruzione di base ai bambini di tutto il mondo.”  Certamente un problema 
delicato! 

 
Mi sembra giusto portare a conoscenza di tutti i rotariani che il R.I. ha eletto, al posto del compianto 

SAM OWORI, scomparso circa un mese fa, il nuovo presidente internazionale per il 2018-2019, BARRY 
RASSIN, del Rotary Club di East Nassau, Bahamas, rotariano da 37 anni. 

 
Il 23 settembre terremo il SINS-SEFF (Seminario di Istruzione per i Nuovi Soci e il Seminario per 

l’Effettivo) a Ravenna.  Sono invitati tutti i presidenti di club, gli assistenti ed in particolare i nuovi soci, cioè 
quelli entrati nel Rotary dopo il 2015, i presidenti delle Commissioni per l’Effettivo ed ovviamente tutti i 
soci che hanno piacere di approfondire i tanti argomenti che tratteremo.  La conoscenza dei numerosi 
aspetti del Rotary è fondamentale per vivere a fondo la nostra Associazione.    Riceverete entro pochi 
giorni il programma e la scheda di adesione. 

 
Ed, infine, ricordo che sabato 30 settembre e domenica 1 ottobre a Riccione si terrà un torneo di 

tennis, aperto a tutti i rotariani tennisti del nostro Distretto (non occorre essere dei campioni!). Fa parte di 
quegli incontri organizzati dalla commissione Fellowship che, secondo me, servono moltissimo ad 
integrare e far conoscere meglio tra di loro i rotariani. Momenti di amicizia e divertimento ma anche di 
service.    

  
Auguro a tutti voi ed alle vostre famiglie Buon Rotary 

 
 Un abbraccio.                              Maurizio  



 
 

11

 



 
 

12

 

 
PRIMO TORNEO INTERNAZIONALE DI TENNIS DISTRETTO 
ROTARY 2072  
 
Comunicato n° 1 
Si terrà presso il Tennis Club di Riccione Via Forlimpopoli n 1 la prima 
edizione del torneo di Tennis riservato a tutti i Rotariani del distretto 
2072  
 
La manifestazione è indetta nei giorni sabato 30 settembre e domenica primo ottobre prossimi. 
Gli incontri si svolgeranno sia all’interno che all’esterno visto la disponibilità dell’ottima struttura 
La formula usata è quella del doppio . 
Il numero dei set, la strutturazione degli incontri saranno scelti in base al numero dei partecipanti  
La partecipazione è riservata a tutti i soci rotariani del Distretto e coniuge (o compagna/o)  
La quota di iscrizione è fissata in € 50 che comprende : 
- 5 €  per l’iscrizione alla Fellowship di Tennis distrettuale  
- maglietta polo personalizzata Rotary 
- asciugamano “Rotary – Primo Torneo Tennis Distrettuale 2072” 
- uso delle palle per gli incontri 
- bevande 
- utilizzo campi 
La t-shirt offerta sarà bianca, colore gradito anche per il restante abbigliamento indossato negli incontri. 
Per chi desiderasse pernottare a Riccione, abbiamo già attivato vantaggiosissime convenzione ad ottimi 
prezzi, per info e prenotazioni contattare il socio Angelini Riccardo mail angelinitrading@libero.it  cell.335 
5415345 
Il Tennis Club è attrezzato con ottimo servizio di ristorazione.  
Premi:  
Coppa del Governatore alla prima coppia Classificata 
Coppa Enzo Baleani  al 2° e 3° classificato 
Ciascun giocatore riceverà, in ogni caso, omaggi messi a disposizione da sponsor, aziende varie o soci 
stessi. 
Verranno premiati anche: 

- la coppia proveniente da più lontano 
- la coppia più giovane  
- quella un po’ meno (se …spiritosa) 
- tutti i presidenti di Club presenti 

Premiazione: sera del primo ottobre presso la sede del Rotary Club Riccione-Cattolica - Ristorante Il 
Mulino di Misano Adriatico dove si terrà la conviviale di chiusura alla presenza del nostro Governatore 
Maurizio Marcialis. 
L’avanzo della manifestazione sarà devoluto al service che verrà illustrato a breve nei dettagli. 
Le iscrizioni dovranno pervenire alla segreteria a mezzo e-mail a  rcsegretario@gmail.com segretario del 
Club Enrico Magnani. 
Data di chiusura iscrizioni giovedì 20 settembre p.v. 
 
La redazione del tabellone, il controllo della regolarità degli incontri, il giudizio su eventuali palle contestate 
saranno affidati a un (o due) giudice arbitro della Federazione Italiana Tennis. 
E’ prevista all’ingresso un’esposizione di auto d’epoca chi fosse interessato a partecipare può prendere 
contatto ancora con Riccardo Angelini. 
Tutti i soci del distretto sono invitati a contribuire con omaggi o gadgets per i giocatori e se in eccedenza 
per service che si realizzeranno la serata della premiazione. 
A tutti gli interessati verrà inviato un modulo di iscrizione con la richiesta di informazioni del tipo a quanti 
tornei di Wimbledon hanno partecipato, classifiche e così via. 
Per ogni richiesta d’informazione, sponsorizzazione, modalità organizzativa, etc prego riferirsi a Daniele 
Gusella d.gusella@alice.it  
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BOLOGNA 
martedì 10 ottobre, ore 20.00, Circolo della Caccia – Visita del Governatore Maurizio Marcialisa 
martedì 17 ottobre, ore 20.00, Circolo della Caccia – Prof. Giorgio Cantelli Forti: “Mi vaccino per me, per gli 
altri o per entrambi? Cosa non si sa sui vaccini” 

 
OVEST 
Lunedì 2 ottobre, ore 20.15, Ristorante Nonno Rossi, con familiari e ospiti. Relatrice: Prof.ssa Maria Cristina 
Brizzi, docente di materie umanistiche presso il Liceo Classico Minghetti e fondatrice del circolo culturale “Caffè 
Letterario”. Titolo: “Eros signore di leggi antiche – L’amore pericoloso (dall’antica Grecia ai giorni nostri)”. 
Lunedì 9 ottobre, ore 20.15, Ristorante Nonno Rossi, con familiari e ospiti. Relatore: Dott. Stefano Marlat, 
Responsabile Direzione Finanziaria Crédit Agricole Italia. Titolo: “Le trasformazioni del sistema bancario 
italiano”. 
Lunedì 16 ottobre, ore 19.30, Sede di Via Santo Stefano 43, con familiari e ospiti. Conosciamo i nuovi Soci. I 
Soci Dott. Alfonso Fraia e Dott. Michele Placucci raccontano le loro esperienze professionali. 
 
EST 
Giovedì 28 settembre, alle ore 20.15 - Da Nonno Rossi, via dell’Aeroporto 38 - Relatore: prof.ssa Paola Govoni, 
Università di Bologna - Tema della serata: “Donne, scienza e innovazione. Perché, fin dai tempi di Laura Bassi, 
scommettere sulle donne conviene” 
Giovedì 5 ottobre: Conviviale annullata 
Giovedì 12 ottobre - Ore 20,15 da “Nonno Rossi” con familiari e ospiti Andrea Bortolotti Realtà virtuale e realtà 
aumentata: mercato, prospettive, utilizzo business 
 
SUD 
Martedì 3 ottobre conviviale sostituita da incontro di Mercoledì 4 ottobre (festivo, San Petronio), ore 12.30. 
Riunione di caminetto presso la residenza del Socio Francesco Galli in Mongardino località Lagune. 
Martedì 10 ottobre - ore 20,15 Nonno Rossi con familiari e ospiti - Fausto Carpani e la sua chitarra “Bologna 
Canta” 

  
VALLE DELL’IDICE 
5 ottobre - Ospite relatore sara’ il Dott. Mario Gambigliani Zoccoli, Presidente del Consorzio Produttori 
Antiche Acetaie - Ore 20 – Cena conviviale al Ristorante Giardino, Via Gramsci 20, Budrio, 40054 
Serata aperta a Soci, familiari ed ospiti. 
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12 ottobre - Ospite relatore sara’ il Dott. Giovanni Bettini, Presidente della Cooperativa CLAI di Sasso Morelli 
- Ore 20 – Cena conviviale al Ristorante Giardino, Via Gramsci 20, Budrio, 40054 
Serata aperta a Soci, familiari ed ospiti. 
18 ottobre - Ospite relatrice sara’ la Dott.ssa Giovanna Mattei del Servizio di Igiene Pubblica AUSL di Reggio 
Emilia - Ore 20 – Cena conviviale al Ristorante Giardino, Via Gramsci 20, Budrio, 40054 
Serata aperta a Soci, familiari ed ospiti. 
 
VALLE DEL SAVENA 
2 ottobre – ore 20.15 – Savoia Regency – Prof. Giorgio Bonaga: “Bio o non bio?” 
9 ottobre – ore 20.15 – Savoia Regency – Dott. Beppe Carella: “Mangiafuoco manager Company, le bugie 
del manager” 
16 ottobre – ore 20.15 – Savoia Regency – Ing. Vada: “Insicurezza è nuova normalità?” 
23 ottobre – soppressa per IDIR/SEFR + Rotary Foundation/Giornata Polio del 20 ottobre 
30 ottobre – ore 20.15 – Savoia Regency – Visita del Governatore Maurizio Marcialis 
 
 
VALLE DEL SAMOGGIA 
Sabato 7 ottobre - Visita al Labirinto di Franco Maria Ricci a Fontanellato e alla Rocca di Soragna - 
Fontanellato e Soragna  
Mercoledì 11 ottobre - Parliamo di noi - Ristorante - Nonno Rossi - 20:00 - Parliamo di noi 
Sabato 21 ottobre - IDIR: Istituto di Informazione Rotariana e SEFR: Seminario Rotary Foundation - PIEVE di 
CENTO   
Mercoledì 25 ottobre - Interclub con R.C. Vignola - Bazzano - 20:00 - Storia dell'albergo della rocca - Serata 
aperta ad amici e familiari 
Seguirà programma dettagliato 
 
GALVANI 
Lunedì 2 ottobre 2017 - "Il Baldacchino della peste" - Hotel Savoia Regency - 20:15 - " Il Baldacchino della 
peste" - Storia e interpretazione di un prezioso oggetto della devozione bolognese alla Madonna. 
Relatori: Dott. Franco Faranda (Sovrintendente per il patrimonio storico, artistico e etnoantropologico per le 
province di Bologna, Ferrara, Forlì-Cesena, Ravenna e Rimini) e Sig.ra Manuela Farinelli (Restauratrice). 
Lunedì 9 ottobre 2017 - Visita del Governatore Maurizio Marcialis - Hotel Savoia Regency - 20:15  
Lunedì 16 ottobre 2017 - Caminetto per i soli soci - Hotel Savoia Regency - 20:15 - Caminetto per i soli soci - 
Presentazione dei service e introduzione di Club Communicator 
Lunedì 23 ottobre 2017 - L'aeroporto di Bologna - Interclub con il R.C. Carducci - Hotel Savoia Regency - 20:15 
– “L'aeroporto di Bologna: come crescere al servizio dell'economia dell'area in armonia con il territorio” - 
Interclub con il R.C. Carducci - Relatore: Ing. Nazareno Ventola (CEO & Managing Director dell'Aeroporto G. 
Marconi di Bologna). 
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TANTI AUGURI DI BUON COMPLEANNO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

 
 

GIANNI ZIRONI: 29 settembre 
FRANCESCO MARTELLI: 30 settembre 
MICHAEL SERGENTON: 30 settembre 

FATIMA D’CUNHA: 5 ottobre 
ROBERTO VICINI: 15 ottobre 

MARZIA CAPUCCINI: 16 ottobre 
MARIO MARTUZZI: 16 ottobre 

ALESSANDRO GOLOVA NEVSKY: 19 ottobre 
GIORGIO MARIA PRANDI: 20 ottobre 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Il Bologna Nord sul web: www.rotarybolognanord.it 


